

-SESION PREPARATORIA-

30 de junio de 2018

-SON LAS NUEVE HORAS Y SEIS MINUTOS -

SEÑOR PRESIDENTE: *Habiendo quórum suficiente, se reanuda la sesión.*

Por secretaría se dará lectura al orden del día.

SECRETARIO (Administrativo): *Elección de autoridades de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación período legislativo 2018-2023, de conformidad a los Artículo 7° y 10, Inc. b) del Reglamento de la Cámara, por su orden.*

SEÑOR PRESIDENTE: *A consideración la elección de Presidente de la Honorable Cámara de Diputados.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional José María Ibáñez.

SEÑOR DIPUTADO JOSE MARIA IBÁÑEZ BENITEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Estimados y estimadas colegas: En esta ocasión en representación de un sector importante de la Asociación Nacional Republicana, quisiéramos proponer para presidir la Mesa Directiva por este período legislativo, a un compañero que representa fielmente a nuestro partido, el partido que ha

ganado las últimas elecciones, en un justa que ha sido legítima, que ha sido reconocida por todas las instituciones que juzgan los procesos electorales de manera incuestionable. Sus méritos, sus logros, en primer lugar, como hombre de partido, fue Presidente de Seccional, dos veces Intendente Municipal, Gobernador del Departamento de Paraguarí y en estas últimas elecciones ha dejado un resultado electoral importante para nuestro partido.

Por eso consideramos que es una persona que tiene el perfil, la capacidad y las habilidades personales para dirigir este cuerpo legislativo al frente de sus iguales, como Presidente de esta Cámara, me refiero al compañero Miguel Cuevas y me gustaría dejar esta propuesta para poder elegir la Mesa Directiva en su carácter de Presidente.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Celso Kennedy.

SEÑOR DIPUTADO CELSO KENNEDY BOGADO: *Gracias, señor Presidente.*

Honorable Cámara de Diputados: Y es importante definir la situación en que nos encontramos hoy. Estamos inaugurando un nuevo período parlamentario, sabemos que el

Parlamento Nacional en los últimos tiempos ha sufrido algunos ataques, incluso, en algunos casos no muy bien fundados y la ciudadanía espera de nosotros tiempos de cambio.

Y siempre es importante mostrar una señal positiva a la sociedad cuando hay un cambio de gobierno, un cambio de poder. De hecho, que en la biblia estaba escrito que, por ejemplo, al hijo de Dios para guiarle en su salvación, se ha movido a través de señales en el cielo. Sabemos que cuando todo lo que le acompañaban a Cristóbal Colón para descubrir América, le decían que tienen que retroceder, porque no existe la tierra prometida, que no iban a descubrir nada y él decidió avanzar, porque hay pájaros en el cielo volando y eso significaba una buena señal, porque está próximo a una tierra. Y decidió avanzar como un líder.

Creo que en este momento nosotros también necesitamos mostrar una buena señal a la sociedad paraguaya, mostrar que estamos comprometidos con la institucionalidad de la República, mostrar que estamos comprometidos con la democracia, mostrar que estamos comprometidos con la transferencia de liderazgo.

Y por eso, quiero aprovechar este momento y en esta circunstancia para mocionar concretamente como Presidente de la Honorable Cámara de Diputados al

compañero Diputado Pastor Vera Bejarano, porque le conozco y sé de lo que es capaz de hacer. He trabajado con él en la Presidencia, él estaba en la Comisión de Ecología, ha asumido su trabajo con responsabilidad, tiene conocimiento técnico, desarrolla cuando está en competencia para hacer su tarea de manera patriótica, es joven.

Y sé que, en este momento, si vamos a abrir los ojos, si miramos arriba, no vamos a ver pájaro volando en este salón, pero sí puedo asegurar, porque ha cambiado el mundo. Si abrimos nuestro celular y entramos google y buscamos la calidad de persona que han de ser nuestro candidato, entonces, vamos a encontrar que Pastor Vera Bejarano es una persona capaz de estar al frente de esta institución y mejorar la imagen que tiene la Cámara de Diputados.

La señal es positiva, pero le invito a la gente que cuando abra en google y revise los antecedentes de los candidatos y observe, realmente quién es la persona que debe representar a esta Honorable Cámara, lea con detenimiento. Porque también es importante decirle a la gente que a veces, sobre todo en las redes sociales, existen personas que son motivadores y desmotivadores, que ponen fotografías y que ilusionan a la gente o desprestigian a la gente con el solo hecho de conseguir objetivos políticos oportunistas.

Le invito a la gente que al abrir el celular lea con detenimiento los antecedentes y entenderán por qué hoy nosotros creemos con visión y no con ilusión, que Pastor Vera Bejarano puede representar muy bien a la Honorable Cámara de Diputados como Presidente. Le invito a que nos acompañen a los colegas diputados y diputadas.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Miguel Ángel Del Puerto.

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL A. DEL PUERTO SILVA: *Gracias, señor Presidente.*

A fin de secundar la moción del colega Diputado José María Ibáñez, con disculpa que lo mencione, ya que estamos presentando un candidato con una trayectoria política que habla de por sí solo de su capacidad en cuanto a dirigente político, en cuanto a su gestión administrativa.

Fue intendente colorado reelecto en dos oportunidades, gobernador colorado, Presidente de Seccional, miembro de la Junta de Gobierno, por el cual depositamos nuestra entera confianza en la figura del Diputado Miguel Cuevas.

Por lo tanto, acompaño la presentación del Diputado José María Ibáñez.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Antonio Buzarquis.

SEÑOR DIPUTADO ENRIQUE ANTONIO CONCEPCIÓN BUZARQUIS CÁCERES: *Gracias, señor Presidente.*

Quiero permitirme también en representación de varios colegas que formamos una bancada, secundar en nombre del señor Miguel Cuevas para la Presidencia de la Cámara de Diputados.

Pero quiero hacer una breve reflexión. Cualquiera de los 80 diputados puede presidir este cuerpo legislativo. No hay forma de medir quién tiene más méritos o menos méritos. No podemos desprestigiar a ningún colega. Soy del criterio que solamente Dios puede juzgarnos a cada uno. Se puede decir y publicar muchas cosas.

Quiero decirles hoy a los colegas que lo único que sé, hoy agarré un bolígrafo y dije que iba a anotar mi compromiso. Di mi compromiso al señor Cuevas, estreché su mano y le dije que le acompañaría como Presidente.

A mí me han ofrecido, incluso, la candidatura a la presidencia de la Cámara, pero soy una persona de código, de palabra,

jamás voy a traicionar un compromiso. La lealtad no tiene precio.

Quiero decirles a los colegas hoy, que hay muchas tentaciones, pero este período que hemos pasado de 5 años acá varios colegas, hemos remado contra la corriente. En algún momento nos quedamos a votar 5, 6 y perdíamos las votaciones acá 74 a 6, pero nos manteníamos firmes.

Y quiero decirles a los colegas, no voy a entrar a hablar de quién es mejor o quién es peor, pero sí puedo hablarles de mi compromiso y quiero decirle al amigo Miguel Cuevas, estamos contigo y vamos a acompañarte, ndaipori oro cajón ñandejoguava'erâ, ha ndaipori cargo ojeofreceva'erâ ñandeve, ñandecambiava'erâ ñande posición.

Eso quiero decirles, queridos colegas, por el principio de coherencia y me sumo a esta ponencia.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Enri Mineur.

SEÑOR DIPUTADO JULIO E. MINEUR DE WITTE: *Gracias, señor Presidente.*

Hago uso de palabra para secundar la moción de Don Celso Kennedy, un profesional

que llega a ser legislador y hoy ha mostrado que tiene integridad para defender los intereses del partido que ha permitido su canalización para llegar a ser diputado una vez más por el Departamento de Caaguazú.

Y acompaña la candidatura de Pastor Vera, una persona a quien le conozco desde hace mucho tiempo, fue intendente de su ciudad y hemos compartido muchas experiencias interesantes.

Y tengo que en este momento en donde estoy secundando la moción, agradecer el acompañamiento de los partidos que tienen representación en la Cámara de Diputados y nos permiten realmente hacer una propuesta plural, en un momento en donde estamos, cambiando el 15 de agosto el Presidente, el inquilino del Palacio de López y en donde los representantes ante la Cámara de Diputado del Partido Patria Querida, del Partido Encuentro Nacional, han dicho vamos a acompañarles siempre y cuando tengamos propuestas serias, tengamos que hablar con el Presidente de la República electo, de la gobernabilidad, tengamos que hablar de la gobernanza y proponer a la ciudadanía temas trascendentales como la modificación del Código Electoral y otros temas que son de interés público y nosotros hemos decidido tomar esta responsabilidad de presentar un candidato liberal para reivindicar todo lo que habíamos hecho.

También tengo que agradecer a un grupo importante de colegas del Partido Colorado que nos han dicho, vamos a acompañar esta postura. Porque este período que está terminando y el día de mañana se inicia, también muchos colegas hemos pasado por ese fatigoso camino de ser descalificados, no calificados, descalificados por asumir posturas distintas en representación de un partido.

Nosotros somos del Partido Liberal, debemos vivir en la diversidad, debemos ser tolerantes y nosotros no hemos sido sujetos de esa tolerancia tan necesaria en la democracia y hemos sido fuertemente atacados y hemos demostrado en la campaña política, en donde Efraín Alegre ha sido nuestro candidato que, con nuestro trabajo, nuestra responsabilidad, somos más coherentes y somos más comprometidos con el partido.

Disculpe que lo tenga que mencionar, el Diputado José María Ibáñez, había mocionado al Diputado Cuevas, a quien respeto, tuve la oportunidad de conocerlo y he tenido la oportunidad de tener buenas charlas con él. Y ha dicho que tenía una trayectoria partidaria y con el mismo sentido de responder con una candidatura que tiene trayectoria partidaria dentro del Partido Liberal Radical Auténtico, salimos a proponer un candidato liberal que enfrente al candidato colorado.

Entonces, tengo que hacer esta reflexión, porque me ha llamado una vez más un colega, haya dicho, solo Dios puede juzgar nuestras acciones como seres humanos y los ciudadanos son los que juzgan nuestras acciones como políticos y representantes. Y hemos vivido un período duro, en donde hemos sido descalificados en varias ocasiones, pero hemos de nuevo logrado el acompañamiento y hemos logrado que la voluntad popular de nuestras distintas regiones, nos tengan que acompañar y dar la legitimidad para que seamos sus representantes, no solamente de nuestro partido, sino de nuestras regiones, de nuestros departamentos y por eso con la misma legitimidad, con la misma fortaleza y con la misma humildad de agradecer el acompañamiento de la gente que se pararon al lado nuestro, secundamos la postura de Pastor Vera Bejarano, una candidatura del Partido Liberal Radical Auténtico.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Basilio Núñez.

SEÑOR DIPUTADO BASILIO GUSTAVO NÚÑEZ GIMÉNEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Antes que nada, un saludo cordial a los 80 colegas presentes, nos espera 5 años de

trabajo, estamos comprometidos de trabajar por la patria, hablo en representación de los 20 compañeros y compañeras de la Bancada A, la bancada mayoritaria del Partido Colorado que, en las últimas elecciones, en las seis boletas hemos ganado cinco.

Pero hemos asumido un compromiso, pertenecemos a un centenario partido, a la Asociación Nacional Republicana, Partido Colorado, que es una asociación de hombres libres, de mujeres libres y que buscan el bien común. Y hemos decidido acompañar la candidatura del diputado reelecto Pastor Vera Bejarano.

Así es que acompaño la moción Kennedy.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Hugo Ramírez.

SEÑOR DIPUTADO HUGO ENRIQUE RAMÍREZ IBARRA: *Gracias, señor Presidente.*

Mis respetuosos saludos a cada uno de los colegas de los diferentes partidos, de las diferentes luchas, que cada uno emprendió y que hoy nos permitió, a varones y mujeres, poder integrar esta Cámara de Diputados, que trae consigo el sueño de mucha gente, la

esperanza de muchos paraguayos y en particular, representando a Asunción de muchos asuncenos.

Solamente pedí la palabra para reiterar el saludo fraternal para cada uno de los compañeros con quienes nos va a tocar trabajar 5 años, como decía el líder de nuestra bancada. Algunas veces coincidiendo, otras veces en discusiones que seguramente van a enriquecer el debate y buscar la manera de que las decisiones de este colegiado vayan siendo cada vez más certeras y apuntando a dar herramientas para que se puedan ir solucionando los problemas.

Y en este poco tiempo que me tocó ser diputado electo, antes de asumir la banca, tuve la posibilidad de hablar con correligionarios y no correligionarios y hoy vengo a secundar la candidatura, la moción del colega liberal, que proponía al compañero Pastor Vera Bejarano, porque en este corto tiempo pude entender y comprender de que por sobre las banderías debemos de trabajar y buscar la manera de congeniar y de esta manera creo que el compañero Pastor puede representar dignamente a esta Cámara como cualquiera de los 80, como decía el compañero Buzarquis, pero hoy nuestra bancada ha decidido por el respeto, por el trabajo y por lo que significa el posible trabajo que podamos realizar, el trabajo parlamentario aquí en la Cámara.

Secundo la moción y nuestro candidato a Presidente es el colega Pastor Vera Bejarano.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Freddy D'eclesiis.

SEÑOR DIPUTADO FREDDY TADEO D'ECCLESIIIS GIMÉNEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Muy buenos días a todos.

Mis saludos respetuosos a todos los colegas diputados electos, los que estamos hoy aquí por la representación popular, la Cámara de Diputados es la Cámara realmente en donde tiene la representación del pueblo paraguayo, muy contento de desearle éxito y suerte a cada uno de los colegas.

Sabemos bien que nuestro pueblo, la gente que ha depositado su confianza hacia nosotros, espera mucho de nosotros. Por eso éxito a cada uno de los colegas.

Quiero secundar la moción del colega Diputado Nacional José María Ibáñez, disculpe que lo mencione, agregando que el colega Diputado Miguel Cuevas, una persona preparada, con vasta experiencia, teniendo en cuenta que ya ha sido intendente y gobernador.

A más de ello es una gran persona con potencial de liderazgo, que podrá conducir y administrar la Cámara de Diputados con seriedad, con responsabilidad e integridad, un colorado Añeteté, que conoce el concepto de la responsabilidad.

Por lo expuesto y más, reafirmo mi acompañamiento y mi voto a favor del colega Diputado Nacional Miguel Cuevas.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Carlos Silva.

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ENRIQUE SILVA RIVAS: *Gracias, señor Presidente.*

Y a toda la Honorable Cámara mis felicitaciones a cada uno de los diputados por la asunción. En este día creo que la ciudadanía tiene una esperanza en un nuevo período parlamentario, está en nuestras manos lavar la cara a la clase política.

Y hoy quisiera compartir una breve reflexión con lo que respecta a la conformación de la Mesa Directiva. Si bien es cierto de que me tocó la oportunidad de conversar con varios colegas de diferentes partidos. Primeramente quiero sentar postura y aclarar que venimos a la Cámara de

Diputados para no hacer una oposición estéril.

Hoy nosotros tenemos que anteponer los colores patrios, la República del Paraguay y entre todos los partidos buscar un entendimiento para construir la República y dar soluciones a la ciudadanía. Les puedo asegurar que por el interior de la República en donde hemos recorrido en esta última campaña electoral, el común de la ciudadanía no tiene muy en cuenta los intereses particulares o sectarios, sino lo que tienen en cuenta son las respuestas que perciben por parte del Estado Paraguayo.

Ahora bien, sin ánimo de entrar a tallar la candidatura de ninguno de los colegas, el razonamiento lógico y práctico que hago hoy, es que lo saludable para este gobierno entrante, es que tengamos un equilibrio de poderes.

Nosotros, por lo menos en el sector de mi departamento, las veces que hemos sufrido o no sé si sufrido, pero por lo menos cuando hubo autoridades todos de un mismo signo político, no había equilibrio y no había mucha participación de la ciudadanía.

Entonces, hoy les digo a los integrantes de mi partido y a los demás partidos de oposición, que quisiera encuadrarme en esa oposición constructiva, que busquemos ese equilibrio de poderes. Y

quiero retrotraerme a una sesión en el directorio partidario en donde fuimos convocados por el Presidente de nuestro partido, en donde habíamos discutido la posibilidad de presidir la Honorable Cámara de Diputados. Y en ese momento dijimos que éramos solamente 30 los liberales y sumados con lo de la oposición, no estaríamos completando los votos necesarios y tendríamos que entrar a dialogar necesariamente con el partido que tiene mayor fuerza en este cuerpo legislativo.

Tal es así de que hemos podido consensuar una Mesa Directiva en donde tenga una integración por los partidos puramente de oposición y dijimos claramente, no iremos en contra del gobierno entrante, pero necesitamos ese equilibrio.

Hoy y disculpe que lo mencione, colegas del Partido Patria Querida, colegas del Partido Encuentro Nacional, colegas del Partido Liberal Radical Auténtico y cierto, colegas del Partido Colorado, hemos antepuesto ese interés principal que tiene que ver con eso que dije en un principio, el equilibrio de poderes.

Por eso, sin ánimos de presionar absolutamente nadie de los colegas correligionarios, le quisiera decir, mba'e la jaipotavea. Queremos una posición de rebelde sin causa, si es que nosotros estuvimos de un primer momento reivindicando la Presidencia

de la Cámara de Diputados. Por qué hoy nosotros no podemos si tenemos la posibilidad asumir esa responsabilidad y llevarle a un Liberal Radical Auténtico en la Presidencia de la Cámara de Diputados.

Y estaría bien también si es que tenemos algún tipo de temor, porque hay que hablar las cosas claramente. Jakyhyjengo heta veces la ja 'a la llano-cartismope, el llanismo y el cartismo.

Hoy el candidato que está siendo propuesto, el compañero Pastor Vera Bejarano, no está encuadrado a ninguno de esos sectores, viene, inclusive, de un sector efrainista, nosotros también estuvimos apoyando la candidatura del excandidato a presidente Efraín Alegre. Están nuestros compañeros y los que estarían completando la Mesa Directiva, tampoco son llanistas y tampoco son artistas, entonces, no le encuentro cuál es el problema a que podamos jugarnos por nuestro partido y les digo a mis colegas.

Y, para terminar, secundo también la moción a la candidatura de Pastor Vera Bejarano.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Colym Soroka.

SEÑOR DIPUTADO COLYM GREGORIO SOROKA BENÍTEZ: Gracias, señor Presidente.

Muy buenos días, quiero saludar a los compañeros hoy esta primera sesión.

Vengo de un departamento del trabajo y el sacrificio, provengo de una familia netamente colorada, pero uno a veces no termina de sorprenderse y cuando es joven, a veces por eso perdemos un poco el interés hacia lo que fueron nuestras bases, de donde nos criamos, de dónde venimos.

Y les voy a decir por qué, ya nada asusta, hoy lo que uno ve y escuchar. Quiero secundar la moción del Diputado Ibáñez y lo voy a decir por qué. Tenemos un gobierno hoy colorado, que ha desafiado poderes, que ha desafiado murallas muy altas, cuando nadie creía que podíamos pasar, hoy hemos pasado y eso da un ejemplo a muchos jóvenes para que se animen, pero que se animen con la frente en alto a defender lo que cree.

Muchos hablan de gobernabilidad, creo que nuestro presidente electo va a tener gobernabilidad en cualquier aspecto y les voy a decir por qué, porque le acompaña un pueblo que confío en él y no solo con una sola bandera colorada. Marito Abdo es Presidente de la República hoy, porque se han unido

muchas banderas; de causas, de partidos, con interés de hacer el bien, de usar la política para servir a un pueblo que pide a gritos esa mano amiga del Estado.

Confío plenamente en el Diputado Cuevas, por qué, porque reúne la familia paraguaya, lo apoyan liberales, independientes y demás partidos. Confío, porque veo muchos jóvenes que le dieron también su voto de apoyo.

Y decirles a mis amigos del partido, de mi querido Partido Colorado, que había sido, antes se decía allá de la colonia de dónde vengo, amoite campañare he'i lo mitá, el peor enemigo liberal es otro liberal, pero hoy definitivamente el peor enemigo de un colorado se está volviendo otro colorado.

Entonces, resumo esto y lo digo, porque quiero un país unido, quiero un país donde nos juntemos todos a debatir qué podemos hacer para mejorar la situación, nosotros ya no queremos más escuchar peleas entre políticos, necesitamos estabilidad social, política y un estado serio en este Paraguay.

Por eso mi voto de confianza y secundando la moción del Diputado Ibáñez y pidiendo la reflexión de muchos amigos, porque estamos a tiempo también de reflexionar, qué es lo que mejor le conviene al Paraguay.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Edgar Acosta.

SEÑOR DIPUTADO EDGAR ACOSTA ALCARAZ: *Gracias, señor Presidente.*

Acá Walter Harms a su estilo de siempre, ya quiere votar, enseguida, dos minutos.

Quiero reflexionar y felicitaciones a todos los colegas. Acá es importante y por más de que de repente se presente como algo contradictorio, que liberales oficialistas, que nosotros estemos apoyando a un colorado, que viene de un sector muy a fin a nuestra lucha y que liberales de un sector determinado esté apoyado por el sector que el gobierno que se está yendo, puede aparecer como contradictorio, pero les digo, es la lógica, en este momento es la lógica.

Así es cuestión, esta historia de que el Partido Liberal, nosotros tuvimos un acuerdo al no tener los números para presidir la Mesa Directiva, o sea, no nos vengan ahora con la historia que teníamos los números y ahora vamos a ir a votar en contra de nuestro partido, porque la realidad no es así. Vinieron unos ofrecimientos a raíz que no tenían los números.

Y mí me importan los medios para llegar al fin, o sino che ko'ânga candidato amo'a hina kuri la ko situación koape. Si uno no va a mostrar coherencia en su actitud parlamentaria, puede tener beneficios particulares de un año. Pero les aseguro que la confianza se logra con el accionar diario, no solamente con discursos, si no con acciones.

Sé que particularmente a mí no me afecta en nada de cumplir un pacto que se ha hecho en política, que se hace acá, se hace en Estados Unidos, se hace en Europa, se pacta con un sector determinado, a fin un cuerpo colegiado y hay que cumplir la palabra. Y en ese pacto definitivamente mi partido va a tener en la Mesa Directiva la participación como corresponde y seguramente va a tener también un lugar cargo extrapoder.

A mí me parece fantástico el amor del equipo de Honor Colorado de ceder todo, me sorprende, realmente es loable y uno se pregunta políticamente y por qué lo está haciendo, y bueno, ellos sabrán.

Pero bueno, con estas consideraciones quería dejar bien sentada esta posición, que nosotros vamos a cumplir el pacto establecido de antemano, con un sector a fin que nos unió en la lucha contra un dictador, que por suerte el 15 de agosto se va a su casa.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Ramón Romero Roa.

SEÑOR DIPUTADO RAMON ROMERO ROA: *Gracias, señor Presidente.*

A los efectos de plantear una moción de orden, salvo que algunos colegas que quieran plantear otras candidaturas, entonces, solicito cierre de debate y podamos considerar las candidaturas propuestas.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

El Diputado Sergio Rojas solicita cierre de lista de oradores, porque si no pongo a votación.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Ramón Romero Roa.

SEÑOR DIPUTADO RAMON ROMERO ROA: *Gracias, señor Presidente.*

Retiro la moción planteada y me acoplo a lo planteado por el colega Rojas.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

A consideración el cierre de lista de oradores.

-APROBADO-

Tiene la palabra el Diputado Nacional Edgar Ortíz.

SEÑOR DIPUTADO EDGAR ISAAC ORTIZ RIVEROS: *Gracias, señor Presidente.*

Simplemente quiero decirles, aparte de felicitarles a todos los colegas, que he venido con este nuevo período de tratar de construir, todos somos humanos, todos tenemos nuestros errores, pero creo que el equipo joven ha demostrado una grandeza en ceder la candidatura del correligionario Pastor Vera como liberales.

Queremos que un liberal sea el Presidente de esta Cámara y le digo esto a los colegas, anina pembopytâ mbaite lo mitâ, porque o si no, lógico, lo que queremos es justamente que haya un equilibrio de poderes y de que haya no solamente gente de un color, porque creo que vamos camino a eso; diputado, senado, no veo y lógico que eso tampoco queda bien para la ciudadanía.

Por eso hemos conformado un equipo de diferentes partidos, porque creo que te voy a decir, acá no tenemos que hablar como liberales, ni como colorados, ni como comunistas, ni ultraderecha, lo que tenemos

que hablar somos paraguayos, que este país necesita, que todos juntos podamos construir un Paraguay mejor para la ciudadanía. Eso espera la ciudadanía de nosotros.

No viene a hablar del pasado, que ayer estábamos unido, quiero hablar de este presente y de este futuro, que justamente la ciudadanía espera de nosotros. No le veo como enemigo a ninguno de los colegas.

Lo que les quiero decir es, que nos unamos, que el Paraguay espera mucho y necesita mucho de nosotros y justamente para no estar confrontándonos, ni ofrecimiento, que esto aquello, quiero que un liberal sea el Presidente de esta Cámara, justamente para demostrarle a la ciudadanía, a la gente de otros países, que acá tenemos un gobierno de diferentes colores, que no solamente sea de un solo color, la bandera paraguaya tiene tres colores, y eso nos tiene que unir a todos.

Es por eso mi apoyo a mi correligionario, el colega Pastor Vera y ojalá que sea nuestro próximo presidente y que podamos unirnos en esta Cámara en todos los proyectos a la cual pueda beneficiar al país. No voy a hacer una oposición por oposición para poner palo a la rueda, venimos acá para hacer una oposición constructiva, en la cual podamos construir el Paraguay de todos.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra la Diputada Nacional Esmérita Sánchez.

SEÑORA DIPUTADA ESMERITA SANCHEZ DE DA SILVA: Gracias, señor Presidente.

Así como los demás correligionarios, me refiero específicamente a los que hicieron uso de palabra, en donde siempre suelo mencionar que todos los diputados somos iguales y que tenemos seguramente la misma capacidad de poder dirigir u ocupar cualquiera de los cargos de la Mesa Directiva.

Pero quiero nomás también un poco, a lo mejor no es el lugar, ni el momento, pero decir, porque sé que mucha gente está escuchando, está participando desde algún medio de comunicación entre otros, que hay lastimosamente correligionarios que creen que pueden hacerle creer a los demás que su palabra vale.

Y lastimosamente como veo, acá teniendo la oportunidad que el señor candidato del Partido Liberal Radical Auténtico, Pastor Vera Bejarano, una excelente persona que ya no hace falta mencionarlo su capacidad de gestión también, porque ha ocupado cargos importantes como había mencionado otro colega, lastimosamente hoy está en esta posibilidad de

no ocupar este cargo por culpa de algunos correligionarios que le importa solamente sus intereses.

Y lastimosamente este es mi partido y viene desde la presidencia en donde nos dividen para poder hoy no presentarnos como un equipo que tiene la capacidad y que puede ser presidente de la una de las Cámaras muy importante. Eso lo digo con mucha firmeza.

Si nuestro candidato, el candidato del Partido Liberal Radical Auténtico, el señor Pastor Vera Bejarano no es presidente, es porque sus propios correligionarios no le van a votar por intereses mezquinas, porque ndaha'eiro ha'ekuéra, ndaikatui otro.

Entonces, eso es todo lo que quería mencionar, lastimosamente para mí, porque acá hay gente que se creen muy líderes, dentro de nuestro partido ha omoisê la liberalpe también de primera categoría o de primer nivel o de segundo nivel.

Entonces, esta gente que dicen que tiene palabra, les puedo asegurar que no es cierto, no tienen palabra, en mucho sentido, cuando le conviene tiene palabra y cuando no, no tiene palabra.

Así es que, eso es todo lo que quería decir.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señora diputada.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Justo Zacarías Irún.

SEÑOR DIPUTADO JUSTO ARICIO ZACARÍAS IRÚN: *Gracias, señor Presidente.*

En primer lugar, desearles éxitos a todos los colegas, este período que se inició hoy, estoy seguro que nos va a hacer trabajar y espero que podamos lograr mejores cosas para nuestro Paraguay desde la Cámara de Diputados, podamos hacer que nuestra capacidad, nuestra inteligencia colabore con el gobierno que se inicia el próximo 15 de agosto, de tal forma a que el Paraguay pueda seguir progresando. Como creo, veo y entiendo que lo ha hecho en los últimos 5 años, por supuesto que con luces y sombras.

Alguien ya dijo acá, no somos todos perfectos, no somos nadie perfecto, solo Dios es perfecto. Estamos llenos de defectos, pero el gobierno que se va ha hecho mucho por el país y eso es solamente salir y darse unas vueltas y uno se da cuenta. Pero por supuesto, claro que ha tenido defectos también, como nosotros tenemos.

Hoy estamos comenzando un nuevo período y estamos para decidir la Mesa Directiva, donde hemos dialogado, hemos conversado con legítimas aspiraciones de

todos los grupos, de todos los amigos. Nosotros veníamos conversando con nuestros correligionarios, lamentablemente nos decían una cosa, después se fueron hacia otro lado, y bueno, no tiene mayor importancia, sabemos que eso es así.

Pero hizo que conozcamos un grupo de amigos y nos sentemos, dialoguemos, veamos y hablando, hemos visto que podíamos coincidir en ideas y en proyectos de trabajo para dentro de la Cámara de Diputados. Un grupo de amigos de diversos partidos, a lo mejor con pensamientos, con algunas coincidencias y con muchas divergencias, como es normal, pero con muy buenas intenciones y que nos han planteado una persona reconocida por su capacidad, por su prudencia, por su solvencia para la presidencia de la Cámara. Soy colorado, bien colorado, voy a morir colorado, pero no tengo ningún problema de votar por el compañero Pastor Vera Bejarano para la presidencia de la Cámara cuando me toque el momento.

Y hago votos para que nos acompañen los compañeros y podamos definir una Mesa Directiva plural, una Mesa Directiva que pueda ayudarnos a construir el Paraguay. Hoy definimos esto y mañana comenzamos a trabajar los 80 para que el Paraguay sea más grande.

Gracias.

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Conforme lo dispone los Artículos 14 y 126 del Reglamento, las votaciones serán nominales.

Vamos a dar lectura por secretaría.

SECRETARIO (Administrativo):

VOTARON POR EL DIPUTADO MIGUEL CUEVAS, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Juan Carlos Ozorio
2. Celeste Amarilla Vda. de Boccia
3. Arnaldo Samaniego González
4. Emilio Pavón Doldán
5. Luis Adolfo Urbietta
6. Freddy D'Ecclesiis Giménez
7. Ariel Villagra Sosa
8. Pastor Soria Merlo
9. Eri Rumilio Valdez
10. Carlos María López
11. Roberto González Segovia
12. Ever Aricio Noguera
13. Eusebio Alvarenga Martínez
14. Mario Alberto Varela
15. Enrique Antonio Buzarquis
16. Miguel Ángel Del Puerto
17. Hugo Manuel Ibarra
18. Roque Antonio Sarubbi
19. Colym Gregorio Soroka
20. Fernando Oreggioni O'Higgins
21. Rubén Aristides Balbuena
22. Miguel Cuevas Ruiz Díaz
23. Jorge Ávalos Mariño
24. Esteban Samaniego Álvarez
25. Ulises Quintana Maldonado
26. Carlos Portillo Verón
27. Ramón Romero Roa
28. Jorge Antonio Brítez
29. César Ariel Oviedo
30. Edgar Acosta Alcaraz
31. Tito Ibarrola Cano
32. Rodrigo Blanco Amarilla
33. Jazmín Narváez Osorio
34. Carlos Núñez Salinas
35. Carlos Antonio Rejala
36. José María Ibáñez
37. Salustiano Salinas Montanía
38. Celso Maldonado Duarte

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

39. *Roberto Acevedo Quevedo*

40. *Juan Silvino Acosta*

41. *Teófilo Espínola Peralta*

42. *Marlene Ocampos Benítez*

**VOTARON POR EL DIPUTADO PASTOR
VERA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:**

1. *Hugo Ramírez Ibarra*

2. *Juan Sebastián Villarejo*

3. *Raúl Latorre Martínez*

4. *Carlos Sebastián García*

5. *Arnaldo Andrés Rojas*

6. *Vicente Rodríguez Arévalos*

7. *Pastor Vera Bejarano*

8. *Nazario Rojas Salvioni*

9. *Félix Ortellado Zorrilla*

10. *Esmérita Sánchez*

11. *Celso Kennedy Bogado*

12. *Avelino Dávalos Estigarribia*

13. *Walter Harms Céspedes*

14. *Edgar Isaac Ortiz*

15. *Hernán Rivas Román*

16. *Derlis Maidana Zarza*

17. *Hugo César Capurro*

18. *Tomás Fidelino Rivas*

19. *Justo Zacarías Irún*

20. *Roya Torres Báez*

21. *Manuel Trinidad Colmán*

22. *Blanca Vargas de Caballero*

23. *Sergio Rojas Sosa*

24. *Néstor Ferrer Miranda*

25. *Erico Galeano Segovia*

26. *Marcelo Salinas González*

27. *Katty González Villanueva*

28. *Del Pilar Medina de Paredes*

29. *Rocío Vallejo Ávalos*

30. *María López Rotela*

31. *Norma Camacho Paredes*

32. *Miguel Tadeo Rojas*

33. *Pedro Lorenzo Alliana*
34. *Carlos Enrique Silva*
35. *María Cristina Villalba*
36. *Basilio Núñez Giménez*
37. *Julio Enrique Mineur*
38. *Edwin Reimer Bühler*

SEÑOR PRESIDENTE: *Con 42 votos a favor del Diputado Miguel Cuevas y 38 votos a favor del Diputado Pasto Vera Bejarano.*

Queda proclamado como Presidente de la Honorable Cámara de Diputados por el período comprendido desde el 1-07-2018 al 30 de junio 2019 al Diputado Nacional Miguel Cuevas, deseándole éxitos en sus nuevas funciones y le invito a ocupar la presidencia en este momento.

-OCUPA LA PRESIDENCIA EL NUEVO TITULAR DE LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS, DIPUTADO MIGUEL JORGE CUEVAS DIAZ-

Queridos colegas, ruego a que cada uno nos ubiquemos y que continúe la sesión.

Muy bueno días para todos, queridos colegas, señoras diputadas y señores diputados, realmente no tengo palabras para agradecerles a mis pares que han depositado su voto de confianza hacia mi persona.

Pero les puedo asegurar que, con el esfuerzo, que con el trabajo vamos a poner el mayor desempeño posible para honrar esa confianza. Y para aquellos compañeros que tuvieron una visión diferente momentánea, les puedo asegurar que haré también el mayor esfuerzo posible para honrarle a cada uno de ustedes.

Y con estas palabras le agradezco de vuelta a cada uno de ustedes.

Quiero nombrarle a un compañero con quien he trabajado desde un principio y que me había recibido generosamente en su domicilio, al final de cuenta ya me creo un hijo más dentro de la familia, me refiero al Diputado Arnaldo Samaniego. Nombrándole a Arnaldo, les nombro a todos los amigos que estuvieron trabajando conmigo durante largo tiempo para llegar a este objetivo.

Como así también tengo que agradecerles a amigos de la oposición y lo voy a nombrar a una figura a quien siempre lo había visto antes en televisión, lo escuchaba en la radio, pero tuve el honor y el placer de conocerlo no hace mucho y a quien le aprecio como un hermano más, mi querido Antonio Buzarquis. En tu nombre a todos tus correligionarios.

Como así también quiero agradecerle al amigo Carlos Rejala del Partido Hagamos, con quien hemos hecho también un

compromiso y que vamos a cumplir, va a ser Vice-Presidente de esta Cámara, si los queridos compañeros, sé que los va a acompañar.

Como así también tengo que manifestar que este alto honor que ustedes mis queridos colegas a través de la mayoría, de la voluntad popular, me honran con este privilegio, sé que hoy el Paraguay tiene un nuevo Presidente de la República, Don Mario Abdo Benítez, a quien también aprovecho esta primera oportunidad para agradecerle, porque nos ha dicho, ustedes son representantes del pueblo, ustedes son representantes de cada uno de los habitantes de este querido Paraguay y no vamos a hacer ninguna imposición, trabajen y ganen la confianza de los compañeros.

Por eso, aprovecho para agradecerle al señor Presidente de la República Don Mario Abdo Benítez, como así también al Vice-Presidente de la República Don Hugo Velázquez mi agradecimiento por el acompañamiento.

Y con estas palabras culmino y quiero que sepan y quiero que estén seguro que vamos a honrar este alto honor que hoy ustedes me están dando con el trabajo y con una administración transparente de esta institución, porque eso es lo que el pueblo quiere y lo vamos a dando al pueblo lo que es del pueblo.

Y con estas palabras continuamos.

Corresponde la elección donde la elección del Vice-Presidente 1°.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Basilio Núñez.

SEÑOR DIPUTADO BASILIO GUSTAVO NÚÑEZ GIMÉNEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Antes que nada, quiero felicitar al Presidente saliente y Presidente del glorioso Partido Colorado, el colega Diputado Pedro Alliana, por haber llevado en alto la figura del partido cuando estuvo como Presidente de la Cámara de Diputados y por ser un factor fundamental con el líder del Movimiento Honor Colorado, actual Presidente de la República Horacio Cartes, para que tengamos un gobierno colorado.

Y a la vez quiero felicitar su elección como Presidente de esta Cámara y a todos los colegas que participan.

Como líder de bancada, pido permiso para retirar nuestra bancada por diferencias partidarias.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *A consideración del pleno.*

-SE RETIRA LA BANCADA A DE PARTIDO COLORADO-

Proseguimos con la elección.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Edgar Acosta.

SEÑOR DIPUTADO EDGAR ACOSTA ALCARAZ: *Gracias, señor Presidente.*

En primer lugar, felicitarle a usted por esta designación. Sé que usted va a honrar no solamente lo que hemos confiado en su persona, sino a todos los colegas que vamos a formar parte de este cuerpo colegiado.

Realmente una pena que, ante el primer fracaso, ante el primer intento de amor a opositores, demuestren que no es así, así es que les dije a los que estaban cerca de ellos. Era una intención de dividir. Es más, estoy enterado de que tenían una candidata Vice-Presidente, excelente, que probablemente iba a poner a duda a muchos de los que iban a estar votando.

Pero bueno, esta decisión, digamos, lamento mucho es para ir conociendo un poco a los aliados coyunturales.

Con relación a la Vice-Presidencia 1º, voy a proponer a una persona que me enseñó en los últimos tiempos lo que es ser valiente, poner el pecho en defensa de la institucionalidad. No voy a quedarme solamente relatar su carrera política de concejal municipal de Pedro Juan, de ser gobernador, pero para mí lo último y creo que

merece formar parte de la Mesa Directiva es su actuación como Presidente del Congreso. Puso pecho, valentía para que no se violente la Constitución y esta clase de personas, colegas de esta calidad tenemos que acompañar y se merece que represente dignamente al Partido Liberal.

Estoy hablando del colega Roberto Acevedo. Mociono su nombre para que ocupe la Vice-Presidencia 1º.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Salustiano Salinas.

SEÑOR DIPUTADO SALUSTIANO SALINAS MONTANIA: *Gracias, señor Presidente.*

Distinguidos colegas: Primeramente, mis felicitaciones a todos los que están ingresando en este recinto por primera vez. Vamos a tener 5 años de trabajo duro, arduo en esta Cámara de Diputados.

También mis felicitaciones. Nosotros hemos conversado mucho ante de estas elecciones y como líder de bancada, de una de las bancadas, le agradezco a mi colega, le agradezco y le felicito a mis colegas, por mantener esa palabra empeñada, porque eso

vale no solamente en político, sino en la vida uno tiene que practicar eso.

Y ahí está el resultado. En la primera votación, los que se jactaban de que le quería mucho a los amigos colegas liberales y a la oposición, no esperaron ni siquiera para mocionar a su Vice-Presidenta, que ellos mismos le propusieron.

Entonces, quiero secundar la moción del colega Edgar Acosta sin antes agradecerle también al Diputado Roberto Acevedo, pero no agradecerle, porque aceptó esta nominación, sino agradecerle porque en el momento más difícil de la historia paraguaya se plantó, puso pecho, puso garra, serenidad para poder llevar adelante esa lucha que hemos tenido contra la violación de la Constitución Nacional.

Por eso mi estimado amigo, colega Robert Acevedo se merece este lugar, sin dejar de agradecer también la grandeza de nuestro colega Antonio Buzarquis. Desde un principio nosotros hemos candidatado a Antonio para la Vice-Presidencia, pero tuvo la grandeza de ceder a un hombre que viene allá del norte, que demostró mucha garra, mucha honestidad, mucho empeño a trabajo como Presidente del Congreso Nacional.

Por eso me adhiero a la moción del Diputado Edgar Acosta por la candidatura a

la Vice-Presidencia 1° del amigo Robert Acevedo.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Pastor Vera Bejarano.

SEÑOR DIPUTADO PASTO A. VERA BEJARANO: *Gracias, señor Presidente.*

Apreciados y apreciadas colegas diputados: Saludo cordial en este inicio de período constitucional, éxitos a todos y deseo que construyamos un ambiente de camaradería.

Quiero aprovechar este momento para felicitar al señor Presidente electo, colega Miguel Cuevas, y desearle éxitos en esta delicada función.

Y quiero también por supuesto agradecer, reconocer a los colegas que han puesto su confianza en mi persona, a los colorados que han creído que esa demostración de ceder, de ofrecer la candidatura a mi persona como una muestra del ejercicio democrático, como una muestra seguramente de la vocación democrática que debemos ejercer, desarrollar sobre todo en esta Cámara.

A los representantes de los Partidos Encuentro Nacional y Patria Querida por la

firmeza, por la conducta, por el acompañamiento decidido y por supuesto, a mis correligionarios liberales que han entendido que esta era una oportunidad para reivindicar la presidencia para un liberad.

A mis correligionarios de diferentes movimientos que también y particularmente el equipo joven que ha creído también de la misma manera, que la oportunidad de darle a un efrainista, por decir, para que quede bien claro. El equipo de Efraín y digo con firmeza, con claridad que he trabajado incansablemente con convicción y entusiasmo por su candidatura y le hemos acompañado en todo este proceso y hemos dado muestras de firmeza en defensa de la Constitución, de la democracia, de la legalidad. De eso no creo que haya alguien que pueda cuestionar la conducta política y ciudadana de este ciudadano.

Y eso creo que ha sido mérito suficiente para pretender esta candidatura, este espacio legítimo para cualquier político. Nuestra conducta política, la oportunidad para un liberal, la presentación de una mesa pluralista como muestra también el deseo de fortalecer la democracia a través de la participación de todos los sectores, sobre todo que los sectores minoritarios tengan su espacio y sea respetado, en democracia los sectores minoritarios deben ser tenidos en cuenta también.

Y esa ha sido nuestra visión, esa ha sido nuestra mirada, de darle pluralidad, una muestra democrática a esta representación y quiero decir que lamento profundamente que el propio Presidente de mi partido, Efraín Alegre, por quien nos hemos jugado una y otras veces y puedo decir que a mí me ha traicionado, incluso, he podido perdonar, disculpar, sin embargo, cuando no se trata de él y se trata de dar la oportunidad a otros, él mismo ha operado para que un liberal, auténtico liberal con una historia de lucha por la democracia desde años, desde mis abuelos, y por más de 30 o 40 años demuestra de defensa de la institucionalidad, él mismo ha hecho posible que perdamos esta oportunidad.

Lamento profundamente que nuestro Partido Liberal Radical Auténtico, que se ha caracterizado por su símbolo de lucha, por la democracia, la legalidad, la institucionalidad, la pluralidad, desde ahí mismo justamente provenga esta determinación y que seamos un partido de pichados.

El Partido Liberal actualmente es un partido de pichados, jamás vamos a llegar a la Presidencia de la República con esta conducta, porque no me van a decir que el pretender la presidencia para la Cámara de Diputados para un liberal no es legítimo, ahora si nos conformamos con una Vice-Presidencia, está bien, es legítimo también, pero si ponemos para analizar qué conviene

más acceder a un espacio de poder del Estado legítimamente, sin embargo, por cuestiones seguramente de “intereses nacionales”, hay muchos que han dejado la posibilidad de que un liberal auténtico que se ha comportado como tal, dentro de la línea política del partido en defensa de la Constitución y la legalidad, haya perdido la oportunidad de representar a la Cámara y especialmente también a este Partido Liberal Radical Auténtico.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Antonio Buzarquis.

SEÑOR DIPUTADO ENRIQUE ANTONIO CONCEPCIÓN BUZARQUIS CÁCERES: *Gracias, señor Presidente.*

Voy a tratar de no extenderme bastante en el uso de la palabra, pero quiero hoy aprovechar para defender al Presidente de mi partido.

El Presidente de mi partido nos ha convocado, el Dr. Efraín Alegre y nos ha dicho claramente que podemos acordar, concertar, dialogar con todos los sectores democráticos de la República del Paraguay, pero no con los violadores de la Constitución Nacional.

Podemos acordar, sumar, restar, dividir, pelear la presidencia, la vice-

presidencia, pero de ninguna manera entregar la dignidad con sectores que hasta hace poco tiempo estuvieron intentando imponer una dictadura en la República del Paraguay y eso no lo vamos a hacer.

Si hubiésemos querido tener un Presidente de la Cámara pintado de azul, lo podíamos haber tenido. Nosotros queremos en la Cámara, no importa del color que sea, si es rojo, azul, blanco, independiente, de qué nos sirve llegar al poder, manoseando principios, de qué nos sirve y le digo hoy mirando al Presidente de la Cámara, llegar a ocupar esa silla donde usted está sentado, traicionando al amigo.

Quiero contarles hoy a los colegas, sin entrar en detalles, de que hemos hablado con mucha claridad de la línea política que íbamos a mantener. Hemos conversado con mucha dignidad con los colegas de todos los partidos y esta no es una cuestión de colorados, no es una cuestión de liberales, no es una cuestión de quién es más liberal, no es una cuestión de quién es más colorado, es una cuestión de principios, no es una cuestión de matemática, no es una cuestión de suma ni de resta, es una cuestión de valores y nosotros hemos dicho en la campaña electoral de que no vamos a transar con sectores que violentaron la Constitución Nacional. Por eso hago alocución, defendiendo al Presidente de mi partido, valga la redundancia.

Para finalizar, quiero hoy en forma pública mencionar que renuncio públicamente a la posibilidad de ocupar la candidatura a la Vice-Presidencia de la Cámara de Diputados, demostrando de esta manera que no tenemos ningún apego al cargo, no tenemos ninguna posición egoísta, no tenemos pactos, no tenemos acuerdos bajo la mesa y cuando mis colegas me solicitaron dar un paso al costado, cuando mis amigos de todos los partidos políticos me dijeron: “Antonio, necesitamos ceder un espacio”, así lo hice y lo voy a hacer mil veces. Y si en todo este período no debo ocupar un solo cargo, no lo voy a hacer, porque mis principios no voy a transigir.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Roberto González.

SEÑOR DIPUTADO ROBERTO EUDES GONZALEZ SEGOVIA: *Gracias, señor Presidente.*

Colegas diputados: En primer lugar, felicitarte por esta elección para este cargo tan importante y como colorado me siento muy orgulloso y solo quiero desearte éxito en este emprendimiento para honrar tu carrera como político y fundamentalmente a nuestro partido y al pueblo paraguayo.

También mi saludo respetuoso a todos los colegas; varones y mujeres, en este período que iniciamos y que ojalá sea de logros importantes y como alguien decía, lograr de a poco reposicionar a la Cámara y la clase política.

Voy a ser breve, porque veo una lista importante de oradores, pero esta vez va a ser para secundar la moción del colega Edgar Acosta en el sentido de proponer la candidatura de un parlamentario perteneciente al Partido Liberal, un partido distinto al nuestro, pero creo que el compañero Robert Acevedo y sus compañeros liberales quienes han planteado su nominación, lo estamos haciendo en el convencimiento de que se trata de un hombre con mucha experiencia en la vida pública, fue gobernador de su departamento, fue parlamentario en más de una oportunidad. Entonces, se trata de alguien que creemos puede desempeñar ese delicado cargo de ser Vice-Presidente de la Cámara de Diputado.

Por lo tanto, concluyo, secundando la moción del colega Edgar Acosta, para que el compañero Diputado Robert Acevedo sea Vice-Presidente 1° de esta Cámara.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Ever Noguera.

SEÑOR DIPUTADO EVER JUAN ARICIO NOGUERA: *Gracias, señor Presidente.*

Pedí la palabra solamente para aprovechar la oportunidad de felicitarlo por su elección y desearle éxito y felicitar a los compañeros de la bancada mayoritaria del Partido Colorado que hemos acordado llevar adelante esta candidatura a los compañeros del Partido Liberal, a los compañeros del Movimiento Partido Hagamos y otros compañeros que nos acompañaron en esta candidatura.

Le escuché atentamente a los Diputados Buzarquis y Acosta, disculpe que los mencione, felicitarle a su Presidente y le felicito que se sientan del Presidente de su partido, porque yo me siento así. Me da pena que el Presidente de mi partido sea el propulsor de la candidatura de un liberal, me da pena que el presidente de mi partido sea el que haya operado para que un colorado de trayectoria como usted no sea presidente de esta Cámara.

No puedo aguantarme, no iba a pedir el uso de la palabra, pero lo quiero expresar y lo digo nuevamente, era para felicitarlo, desearle éxitos, vamos a acompañar su gestión, confiamos en usted, le acompañamos

desde el principio y lo vamos a seguir haciendo.

También quiero mencionar que somos un partido de gobierno, hemos ganado las elecciones el 22 de abril pasado y nuestros colegas correligionarios que han abandonado la sala, en el primer día ya han demostrado ser de oposición al gobierno, que también me da pena. Hemos llegado todos juntos, hemos ido a pedir votos a las bases, pregonando los ideales del Partido Colorado, prometiéndoles a nuestros correligionarios que por fin de 10 años íbamos a tener un gobierno colorado, porque de este gobierno que pasó, no siento que haya sido colorado.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Carlos Silva.

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ENRIQUE SILVA RIVAS: *Gracias, señor Presidente.*

Quiero felicitarlo también a usted y desearle éxitos en sus funciones, desde nuestra bancada vamos a estar acompañando firmemente todo proyecto que beneficie a la República.

Y quisiera aprovechar el espacio, si me permite, para hacerme algunos cuestionamientos que tienen que ver con el

seno de mi partido. Me parece bastante llamativo las actitudes y posiciones que toman algunos colegas debido a que teníamos nosotros un ofrecimiento y en donde libremente se podía escoger la candidatura entre cualquier colega del partido. Se ha conversado con varios colegas correligionarios y no quisieron acompañar no sé por qué.

Ahora, quisiera saber cuál sería la explicación que nosotros tenemos que dar a nuestra dirigencia de base cuando nos pregunte, mba'erepio la jaofrecero peême, ndaikatui peñemoî de acuerdo y si no hay condicionamiento alguno, ponernos de acuerdo y abroquelarnos en una sola bancada.

Y por qué no destrabar también con este momento el impase interno que tenemos después de una derrota electoral.

En el día de la fecha se está eligiendo Mesa Directiva de ambas Cámaras y cómo los líderes nacionales no pueden llegar a un entendimiento, hasta si se quiere distribuirse en uno y otro sector la presidencia de ambas Cámaras, para mí es increíble.

Inclusive, le quisiera preguntar, cuando hacemos campaña política y visitamos a conciudadanos de otros partidos, a colorados, inclusive, a Presidentes de Seccionales, por qué no decir a ciudadanos que tienen el mote de delincuentes, y si nos

dicen: “avotata nde rehe. No, no, ani nde evota che rehe, porque nde colorado, no porque nde seccionalero, no porque nde peteî delinciente”. A mí me llama la atención.

Ahora, quisiera saber el directorio de mi partido, cuál es el norte que va a dar a los parlamentarios, a los gobernadores electos, a los intendentes actuales, a los concejales municipales y departamentales. Iremos a una autodestrucción partidaria para condenar posibilidad de ocupar más espacios en las intendencias municipales del 2020, condenaremos nuestra posibilidad nuevamente en el 2023 porque uno es de un sector y el otro es de otro sector y no podemos dialogar como caballeros.

Y creo que, prosiguiendo la sesión, va a estar demostrado cómo nosotros teníamos planteado ocupar los espacios en Mesa Directiva y comisiones y demás, retrotrayéndome a lo primero, reiterar los deseos de éxitos, que tengamos un entendimiento entre colegas en Cámara de Diputados, que no nos dividan intereses sectarios, pero que sí nos unan intereses patrios.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra la Diputada Nacional Norma Camacho.

**SEÑORA DIPUTADA NORMA EDITH
CONCEPCIÓN CAMACHO PAREDES:**

Gracias, señor Presidente.

Buen día, mis saludos a todos los diputados y diputadas, al público presente.

Es para mí un honor estar en este día en este lugar y aprovecho la oportunidad para dar gracias a Dios y repitiendo y recordando nuestra Constitución Nacional, en la cual en su preámbulo invoca a Dios para la elaboración de esa Constitución y el cumplimiento de las leyes.

Mi Partido Encuentro Nacional en su carta fundacional establece la necesidad de convocar a todos los hombres y mujeres de bien de la República, sin distinción de colores para llevar una lucha por el bien de la ciudadanía.

Con ese espíritu en esta ocasión me toca presentar a la Doctora Katty González como candidata a la Vice-Presidencia 1° de este ilustra órgano.

La Doctora Katty es una persona conocida, pero aun así es bueno recordar su trayectoria, es una persona que lleva 15 años luchando sola, enfrentándose a las distintas circunstancias que le ha tocado en la lucha por el bien común. Es abogada, es una persona que ha llevado adelante muchas luchas ella sola, ustedes lo han visto y la conocen, y es un honor para mí presentar su candidatura.

En cuanto a las elecciones que hoy se llevan acá adelante, le felicito al Presidente electo y también me tocó acompañar la candidatura de Pastor Vera, una excelente persona.

Y también recordar a todos que mi partido, un partido serio, tomamos los compromisos y los cumplimos, no es para nosotros un problema estar en la oposición, es un partido pequeño, pero sólido y que siempre ha peleado por sus principios. Me congratulo de estar acá presente con todos los diputados y diputadas, es bueno para la democracia la consolidación de los partidos políticos, es necesario.

Por eso auguro y deseo la reconciliación para todos los paraguayos, empezando dentro de los partidos políticos y después como una clase política que nos debemos a nuestros representados.

En ese sentido, justamente en representación de los votos de oposición que nos hicieron llegar a este lugar, planteo la candidatura de la Doctora Katty González. Creemos que es una persona con trayectoria, con dignidad, con coherencia y no olvidemos que la política sin lugar a dudas, es también es una cuestión personal.

Y queremos traer a la política justamente el ejercicio, lo que todos necesitamos, y bueno, creo que es el esfuerzo

diario de todos de llevar lo mejor posible el ejercicio de nuestras funciones legalmente constituidas.

Y nada más, que saludar a todos los presentes, comprometerme aquí a llevar por supuesto con la dignidad que corresponde el cargo para honrar a mi partido, a mi familia y me congratulo de estar en esta ocasión y tener la oportunidad de plantear la candidatura de Kattya González para la Vice-Presidencia 1°.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señora diputada.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Enrique Mineur.

SEÑOR DIPUTADO JULIO ENRIQUE MINEUR DE WITTE: *Gracias, señor Presidente.*

Felicidades. Justamente para volver a secundar una moción y en este momento para secundar la moción de la Diputada Norma Camacho, compueblana, amiga, que representa al Partido Encuentro Nacional, un partido con quien el Partido Liberal Radical Auténtico ha tenido muchos emprendimientos políticos en el Departamento de Pte. Hayes, inclusive, llegando a ganar la gobernación.

En un momento importante y que lastimosamente el representante pierde la vida en el período constitucional.

Esos factores son factores sentimentales que unen a los partidos políticos y los partidos políticos están representados por sus autores y en este caso estamos secundando la candidatura de Kattya González, una persona que tiene un protagonismo propio e instala una marca a través de los nuevos mecanismos de presencia electoral y presencia para generar opinión pública a través de una rebeldía que la identifica y la hace muy peculiar.

Podemos estar de acuerdo o no con Kattya, eso es otra cosa, pero de que cumple un papel fundamental en estos momentos en donde la informática, en donde las redes sociales y la tecnología se planta como un factor determinante en la comunicación política, ella es una de las representantes fundamentales y muy protagónica en este campo.

Y es cierto, los colegas que acaban de decir que están en un acuerdo político, le presentan a un correligionario, a quien también en este momento le presento mis saludos y mis respetos, me refiero a Robert y en breve quizás tenga la mayoría y le vamos a desear el mismo éxito que le estamos deseando a usted.

Pero estamos asumiendo un protagonismo y voy a tratar de hacer lo mismo que estaba haciendo el colega Carlos Silva, estamos haciendo un protagonismo de catarsis

de lo que ocurre dentro de nuestro partido en un ambiente que es de discusión nacional, por qué, porque nuestro partido está con un vacío de liderazgo, de conducción y quiere imponer a través del látigo, a través de la represión, generar, alinearles a sus representantes políticos.

Les puedo asegurar que, si éramos nosotros los que acordábamos con nuestro actual presidente, el día lunes sendas notas nos iban a llevar al Tribunal de Conducta de nuestro partido, porque así se maneja nuestro partido, porque no existe coordinación y disculpen los colegas que tengamos que traer cuestiones domésticas a este seno, pero es hora de quitarnos la careta de decir que en este partido existen bueno y malos, y querer arrinconarnos entre decentes e indecentes.

Y hoy nosotros presentamos una propuesta decente, en donde estamos acompañando y agradeciendo con este gesto el acompañamiento de los partidos que nos dijeron, adelante, ustedes también tienen la legitimidad de presentar la candidatura a presidente de esta Cámara. Imagínense el vacío que estamos teniendo, traemos cuestiones domésticas a un escenario nacional, mil disculpas.

Pero nos sentimos hoy también ganadores, porque empezaron las negociaciones, nos decían que iban a tener 56 votos de arranque y nosotros teníamos que

conformarnos con acompañar o adherirnos simplemente.

Y la rebeldía también forma parte de la política y es muy sencillo, hay que leerle a Justo Prieto en el manual del Ciudadano Liberal, que nos convoca a tener que manifestarnos y a tener que decir y hoy como liberal, orgulloso de acordar con los partidos fraternos que acompañaron la candidatura de nuestro candidato a presidente quien convocó a una gran alianza, acompañó la candidatura de Katty González, habiendo ya expresado sus características y su presencia y sus protagonismo en la comunicación política paraguaya.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Carlos Núñez Salinas.

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO NÚÑEZ SALINAS: Gracias, señor Presidente.

Un cordial saludo a todas las diputadas electas, los diputados nacionales también, muchas felicitaciones y mucho éxito, que Dios llene de sabiduría a cada uno de ustedes a todo este gran cuerpo colegiado para lograr los objetivos que la patria nos demanda.

Felicitarlo también a usted por el gran trabajo que realizó en esta última semana de lograr el consenso dentro de un conjunto de ideas, de proyectos, de metas de varios sectores.

Quisiera secundar la moción del Diputado Edgar Acosta, acompañar la candidatura a la Vice-Presidencia 1° del Diputado Nacional Robert Acevedo y también hacer un reconocimiento a todo ese grupo liderado por el Diputado Antonio Buzarquis y otros colegas, compañeros, que a lo largo de esta semana han hecho un gran esfuerzo para consensar las ideas y poder lograr el objetivo que hoy se ha dado en la Mesa Directiva.

Quiero darle un agradecimiento sincero, un reconocimiento a él, a todo el equipo y decirles que esto no se trata solamente de la Mesa Directiva sino se trata de trabajar los próximos años por lograr las metas que la ciudadanía espera de nosotros.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Sebastián Villarejo.

SEÑOR DIPUTADO JUAN SEBASTIÁN VILLAREJO VELILLA: *Gracias, señor Presidente.*

En primer lugar, un saludo a todos los colegas de la Bancada de Patria Querida, vamos a estar 5 años aquí y en el ejercicio de la democracia nos tocará tomar muchas decisiones y ojalá siempre pongamos en primer lugar al Paraguay.

Mis felicitaciones al Presidente electo y sepa usted y sepan los colegas que el Partido Patria Querida ha venido a trabajar en la Cámara y estará presente más allá de estos resultados en cada espacio que tengamos para hacer lo mejor de nosotros.

Ahora bien, quiero aprovechar para hacer algunas menciones. Acá es importante recordar algo, el Artículo 3° de la Constitución Nacional dice que el gobierno es ejercido por los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, en un sistema de separación, equilibrio, coordinación y recíproco control. De ahí hace la posición tomada hoy por el Partido Patria Querida.

Hoy es muy fácil ver las cosas solamente mirando al hoy y no al mañana. Cuando uno analiza lo ocurrido en el período de gobierno pasado, si bien muchos colegas han visto la luz en estos últimos días, semanas o meses, lo que ha ocurrido en el período de gobierno pasado es la concentración extrema de poder en una sola persona, lo que afecta a la República, que una persona o un grupo de poder tenga todo el ejercicio, valga la redundancia del poder, en cada uno de los

Poderes del Estado y en cada una de las Cámaras, es algo que no será beneficioso para la República y que tiene mucho peligro.

Nuestra posición en ese sentido, buscando por sobre todas las cosas, evitar la concentración del poder, sin saber lo que puede llegar a ocurrir esta tarde en la Cámara de Senadores, pero ante la posibilidad que todos los Poderes del Estado tengan no solo el mismo color, sino el mismo movimiento, es un riesgo innecesario para la República. Eso es lo que nos enseñó el período pasado, nos enseñó que una persona con todo el poder puede ser peligrosa.

Necesitamos independencia y auguro y espero de todos nosotros como cuerpo colegiado, que esta Cámara de Diputados no sea obsecuente al Poder Ejecutivo. Hemos visto en los últimos períodos de gobierno que prácticamente la Cámara de Diputados en su mayoría votaba lo que le decía el poder de turno. Espero, confío en que todos los colegas y tengo la total esperanza de que en este período eso no sea así y que ésta por lo menos haya sido simplemente una votación del día de hoy, pero que podamos tener una agenda propia poniendo al Paraguay en primer lugar y no tener mandantes que estén fuera de esta sala, salvo el pueblo en sus casas y que nos dio lugar en las urnas.

Por último, me permito secundar la moción de la compañera Norma Camacho y

secundar que la compañera Katty González, con una trayectoria y una lucha admirable, pueda ocupar el cargo de Vice-Presidencia 1° de la Cámara, confiando en que ella va a llevar con mucha fuerza la concreta acción de buscar que esta Cámara vuelva a ser del pueblo, con la vocación de servicio, sin privilegios y sin que el poder de turno nos dirija.

Así es que, secundo la moción de Katty González como Vice-Presidenta 1°.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Jorge Ávalos Mariño.

SEÑOR DIPUTADO JORGE RAMÓN AVALOS MARIÑO: *Gracias, señor Presidente.*

Aprovecho también ésta mi primera intervención para un cordial saludo a todos los colegas, desearle a cada uno éxitos en esta gran responsabilidad que hemos asumido todos.

Felicitarle por esta elección Presidente, como diputado que provengo del mismo departamento que usted, conozco de su capacidad de trabajo y espero que toda esa capacidad vuelque al servicio de la Cámara de Diputados para que todos juntos podamos

estar a la expectativa de lo que la ciudadanía espera de nosotros.

También aprovecho para acompañar la moción del colega y disculpe que lo mencione, Edgar Acosta, en cuanto a la candidatura para Vice-Presidente de esta Cámara del colega Robert Acevedo y tengo que decir que este voto lo voy a emitir, pero con mucha satisfacción.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra la Diputada Nacional Katty González.

SEÑORA DIPUTADA KATTYA MABEL GONZÁLEZ VILLANUEVA: *Gracias, señor Presidente.*

Buenos días.

“Ver lo que está delante de nuestros ojos requiere un esfuerzo constante”, decía Orwell. Pretendemos desde este lugar reivindicar un espacio ciudadano.

Varios compañeros que mencionaron, no mi nombre, pero indirectamente a mí, personas que han mocionado candidaturas que vienen de la mano de sendos procesos de corrupción pública. A esa coherencia me refiero.

Y si después de este partido que se jugó, que estoy segura, dejamos de ver el mundial, para ver un partido en donde se pretendió evidentemente posicionar candidaturas con las cuales estoy en absoluto desacuerdo.

Al menos sirvió estén tramado y disculpe que lo mencione, para bajar la candidatura de una de las personas que he denuncia, el señor Buzarquis, que hoy puede hablar de decencia, viene a hablar de dignidad, viene a hablar de compromisos y de acuerdos.

Sancióneme, señor Buzarquis, porque en este.

SEÑOR PRESIDENTE: *Señora diputada, por favor. Está prohibido referirse a los colegas.*

SEÑORA DIPUTADA KATTYA MABEL GONZÁLEZ VILLANUEVA: *Mucho van a tener que patlear todavía, porque no van a poder amordazar la lucha que llevamos adelante y que es sostenida.*

Durante estas últimas horas se ha puesto en tela de juicio una supuesta unión con el grupo Horacio Cartes. A mí hubiese extrañado ver que personas que he denunciado, me voten para la Vice-Presidencia 1º, pero era un espectáculo digno de asistir.

Esta unión no fue con Horacio Cartes, esta unión no fue con ningún sector, esta unión fue en pos de un Paraguay diferente que tenga una conducción que haga un proceso de oposición seria, responsable y denodada, y vamos a continuar, porque tal vez un round hemos perdido, pero esto está unido y está atado a la dignidad que necesitamos llevar en nuestros representantes, tanto al Jurado de Enjuiciamiento de Magistrados como al Consejo de la Magistratura.

Así es que le quiero ver a los paladines cuando postulemos a impecables candidatos a esos cargos, decir que están votando a las mejores personas. Esta Mesa Directiva era ideal para el Paraguay y no implicaba ningún acuerdo, porque mi posición y nuestra posición desde el Encuentro Nacional no han cambiado un ápice, seguimos considerando a Horacio Cartes como un violador de la Constitución Nacional, seguimos considerando que los ex-presidentes deben ejercer senadurías vitalicias.

Entonces, dónde está la compra de votos a la que aludieron y que en una campaña sucia que probablemente tengamos que acostumbrarnos, acá quiénes negociaron cargos para que se puedan conformar mayorías hoy, no fuimos nosotros y la prueba palpable es el retiro del bloque Honor Colorado de esta sesión.

Así es que simplemente decirle a la ciudadanía paraguaya que hemos perdido la oportunidad brillante y magnífica de tener una Mesa Directiva opositora, de tener una Mesa Directiva plural y de tener una Mesa Directiva a carta cabal que asuma compromisos con el Paraguay.

Vamos a estar vigilantes y atentos, y ojalá podamos desde este bloque y desde estas bancadas, que decidimos hacer una oposición seria y no votar por personas que tienen procesos de corrupción pública, eso se llama coherencia y no otra cosa.

Así es que, los hechos nos han dado la razón, los mocionantes nos han dado la razón, porque muchos de ellos tienen que ir a limpiar sus juicios que están por prescribir, de tanto que sodomizan a la justicia.

Así es que con Horacio Cartes no tenemos nada, ni con Blas Llano tampoco, simplemente decir esto, porque han aludido y me alegro muchísimo que por lo menos hayamos podido bajar a un corrupto de esa Mesa Directiva.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señora diputada.*

Tiene la palabra la Diputada Nacional Jazmín Narváez Osorio.

SEÑORA DIPUTADA JAZMÍN NARVAEZ

OSORIO: *Gracias, señor Presidente.*

Muy buenos días mí querido Presidente.

Queridos y queridas colegas: En primer término, quiero encomendarle este período parlamentario que hoy se inicia a nuestro Señor Todopoderoso para que nos ilumine y nos permita ver con claridad el camino que tenemos por delante y que tiene que, creo, ser marcado por la construcción de un itinerario libre, pero comprometido con el Paraguay.

En ese tren de cosas, quiero felicitar al Presidente, recientemente electo, no solo porque estoy convencido de sus caminar, que creo que ha aclarado sobradamente cualquier tipo de duda, sino también que estoy convencido por la forma en la que surge la postulación, ya que estamos haciendo catarsis algunos colegas, también me permito hacer catarsis como diputada nacional recientemente electa.

Y me permite también hacer un poco de historia y compartir el contento de saber que hemos nosotros libremente como diputados, afuera de todo tipo de componendas, que nos ligen a otra Cámara, que creo que de eso se trata el recíproco control, en realidad hoy hemos logrado una

conquista de tener al frente a un Presidente que construyó también una mesa plural.

Y en ese tren de cosas, felicitar la posición de los compañeros compatriotas que nos han acompañado en este acto libertario como Honorable Cámara de Diputados, de decidir nosotros mismos a nuestras autoridades sin injerencias externas.

Agradezco a los colegas y quiero también decir que el hecho de hablar bien o de ser un poco instruido algunas veces podría querer implicar o uno quisiera querer entender o la gente que a lo mejor de repente un poco ingenua quiera entender que significa que uno vive bien.

Algunas veces cuando se vota, porque hemos venido con posibilidad de perder, algunas veces se vota, se pierde la elección, pero otras veces cuando se vota, se pierde la dignidad y creo que más allá de los discursos floridos, que dicen o quieren de repente de alguna manera discriminarnos o dar a entender que queremos hacer uso de un poder fáctico desmedido, faltando a la verdad y queriendo generar confusión, no estamos dispuestos a quedarnos callado tampoco ante eso, porque nos sentimos comprometidos con un presidente que nos ha liberado a todos nosotros a los efectos de poder, en primer término, definir nuestra posición adentro de la Cámara de Diputados.

Y mocionar a un colega compatriota, al que enorgullezco mucho de hoy presentarles a los compañeros, al compañero Robert Acevedo.

Entonces, muchas gracias, a lo mejor estoy también un poco eufórica, pero espero que eso no se mal interprete y espero que sepamos abrazarnos por el bien del Paraguay y buscar un sendero común y no buscar hacer oposición por oposición nada más, sino oposición por ser contralor cuando requiera y como colorada, cuando nuestro Presidente o algún miembro del Gabinete del Ejecutivo o de cualquier otro tipo de correligionarios, tenga algún error, igual como colorada, por respeto a mis compatriotas, señalarles los errores y no pienso acompañar tampoco.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señora diputada.*

Para una moción de orden, tiene la palabra el Diputado Nacional Edgar Ortíz.

SEÑOR DIPUTADO EDGAR ISAAC ORTIZ RIVEROS: *Gracias, señor Presidente.*

Al mismo tiempo felicitarle en sus funciones.

Creo que tenemos que ir ya a votación, porque ya están presentadas las candidaturas o sino cierre de lista de

oradores, una de las dos alternativas para no alargar demasiado, si total ya estamos jugados los que vamos a votar por uno o por el otro.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

A consideración cierre de la lista de oradores.

-APROBADO-

Tiene la palabra el Diputado Nacional Eusebio Alvarenga.

SEÑOR DIPUTADO EUSEBIO ALVARENGA MARTÍNEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Y ya fuera de esta sesión, antes ya hice un compromiso casi solemne a mis compañeros que las intervenciones mías en este quinquenio van a ser breves. Ese es el juramento que creo que, ante usted, señor Presidente, hice estos días.

Así es que, en esta primera sesión, en esta sesión preparatoria, ya voy a dar cumplimiento a la palabra empeñada.

En ese sentido, en primer lugar, aprovecho esta ocasión para enviarte mi cariñoso maitei, respetuoso saludo y deseos de éxitos.

En segundo lugar, reconocer la posición asumida por los compañeros, quienes democrática y libremente vinieron a depositar su voto de confianza por usted y para la creación de una Mesa Directiva pluralista.

Es cierto, la presidencia le corresponde a un signo político, pero no es menos encomiable la instalación de una mesa pluralista, habida cuenta de que un referente importante no solamente de mi partido, sino hoy día el nombre de esta persona que va a representarnos en la Vice-Presidencia 1° se instala en la rotonda de los grandes de los ilustres defensores de la democracia y de los derechos humanos, atendiendo a su gran rol, a su ejercicio protagónico, cuando la patria, cuando la República estaba en peligro en su condición de Presidente del Congreso de la Nación.

En segundo lugar, no puedo no responder, no a alusiones, sino a referencias directas, porque la ñarandúva ningo odiferencia la referencia la alusionreheve. Y acá se hizo referencia directa aipo ojeentremetendajeko elementos exógenos, herramienta fuera de la Cámara, aipo Presidente de mi partido ndajeko oforsá, opresioná ha ojaopó campaña. Tengo la obligación política, moral e histórica de decir que no fue así y quienes vinimos, quienes sostuvimos y quienes vamos a defender esta mesa plural que se instala, hoy instalamos,

pero vamos a ser consecuentes, vamos a ser principistas y vamos principalmente a defender los eternos e inmutables postulados de la libertad, de la justicia social y de la democracia. Vamos a hacer que este parlamento, específicamente esta Cámara de Diputados, empiece a trabajar y empiece a definirse como un Poder del Estado con autonomía, con independencia, sin aceptar ni tolerar ningún tipo de intimidación, ni presión.

Por otro lado, también corresponde señalar, no solamente a los colegas, sino a la opinión pública en general, aikuaa koa ko momento, desde los más recónditos lugares de la geografía nacional y de los límites también, se están viendo la emisión de TV Cámara y de Radio Cámara.

Y a esa gente les digo que hoy empezamos a cambiar la historia, hoy empezamos a cambiar el rol, empezamos a redefinir y redireccionar la labor de un parlamento que en este quinquenio está terminando, fue un parlamento vilmente sometido, comprado y alquilado.

El compromiso es con la democracia, con la institucionalidad y así como en los peores y más graves defendido la institucionalidad y el respeto a las instituciones democráticas, nos comprometemos seguir en esa senda y bajo esa misma línea.

Así es que, finalmente tengo también el honor y la gran satisfacción de acompañar la designación de una persona que demostró que efectivamente se instala a la altura de las circunstancias, ha romoita en representación nuestra en la Vice-Presidencia 1°, peteĩ kuimba'e ndoguerekoveimaiva pañal, icolmillosêmbaitema, ha la hake kova ha ivainakuereipe, oñemuña 'yva ha odefendeta la democracia, Roberto Acevedo.

Y pido el acompañamiento de todos los colegas para que sea nuestro flamante Vice-Presidente 1°.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Celso Kennedy.

SEÑOR DIPUTADO CELSO KENNEDY BOGADO: *Gracias, señor Presidente.*

Honorable Cámara de Diputados: Y seguimos en el mismo escenario político, en el mismo tiempo de coyuntura y seguimos apostando a tiempos modernos en el Paraguay.

Por eso con mucha claridad para que no se preste a confusiones en este momento vuelvo a decir lo siguiente, que hemos apostado y presentado candidato, porque en democracia es legítimo, tiene dos elementos

indispensables y se llama consenso y elegibilidad.

Necesitamos construir consenso todo lo que se pueda, pero irremediamente cuando no logramos consensuar en todos y encontramos discrepancias en algunos puntos, tenemos que optar por elegir, porque esa es la regla de la democracia. Así es que en este momento diría que para la etapa de la presidencia de la Cámara de Diputados eso es una etapa concluida.

Soy institucionalista, para mí y me disculpo por dirigirse a su persona, señor Presidente, usted de ser un candidato y se convierte en Presidente de la Cámara de Diputados, una institución. Se convierte y legítimamente, porque así establece la norma jurídica y nosotros obviamente en esta oportunidad no pudimos llegar, pero somos una minoría no menos importante dentro de esta Honorable Cámara de Diputados y también tenemos los derechos correspondientes, porque así exige la democracia.

Muchas felicidades, señor Presidente, por ser el Presidente de la Cámara de Diputados.

Y voy a hablar de otro punto que aquí en el debate entre alegrías y probablemente tristeza, porque siempre defendemos con pasión nuestras ideas. Algunas personas, creo

no lograron dimensionar a cabalidad lo que significa en una administración exitosa pública o privada lo que significa oposición o pacto.

En una administración cuando son varias personas las que pueden tomar la decisión de dirigir los destinos de la administración y en este caso más importante todavía, la administración pública de la República del Paraguay, vale la pena aclarar que existen siempre las dos posibilidades; hacer el pacto y que no haya oposición y que el que gobierna realmente tenga toda la potestad de tomar todas las decisiones sin tener ideas alternativas.

Pero eso conduce irremediablemente a una situación en un gobierno y conduce al hecho que se genera en primer lugar, el pensamiento de grupo que hace que las personas normalmente se la pasan engañando al que ocupa el poder principal y no se genera ideas alternativas y finalmente el pensamiento de grupo no logra la exitosa administración necesaria para sacar adelante un país o una administración.

Por eso la importancia de la oposición. La oposición no es otra cosa, sino desarrollar ideas alternativas, fundamentadas sobre una tesis y una antítesis, en donde se plantean ideas contrapuestas, pero factibles de realizar para luego el que dirige tome lo

que es mejor en eso se beneficia la sociedad paraguaya.

Y, por último, quiero referirme a esta segunda etapa de la elección de la Mesa Directiva, que es la Vice-Presidencia 1°. Y quiero referirme brevemente a lo que habíamos conversado justamente en el consejo parlamentario en el interior de mi partido y también lo que hablé con el Presidente del Partido, que me hubiera gustado efectivamente que en representación del partido y para llevar a la presidencia de la Cámara, hubiese sido nominado al señor Robert Acevedo, actual colega y le nombro con respecto o en todo caso al Diputado Edgar Acosta, que para nosotros en el partido lo que amamos la democracia y la institucionalidad representan símbolo de la democracia.

Pero no se pudo dar esa situación y empezamos a trabajar con los interpares para tratar de construir la mayoría aquí entre los colegas diputados de las distintas bancadas. Cuatro partidos finalmente hemos trabajado junto para construir el consenso necesario y terminamos dando un valor a la democracia, porque tuvimos un buen candidato, tenemos una cantidad de votos importantes y tenemos las ideas claras de lo que queríamos desarrollar juntos, y esa es herramienta para armar los consensos de la democracia.

No es un acuerdo de cúpula la que hemos instalado aquí, a pesar de no tener la

mayoría, teníamos las ideas claras. Y es una decisión difícil la que tengo que tomar, pero secundo la moción de que la Vice-Presidencia 1° sea la Diputada Kattya, por una cuestión sencilla, confío en el liderazgo democrático y en el liderazgo democrático fundamental es la capacidad que tiene cada persona de hacer valer la transferencia de liderazgo, porque la transferencia de liderazgo de una persona a otro, finalmente conduce a la posibilidad que se pueda mejorar la calidad en el liderazgo.

Y dentro de la calidad requerida de nuestro país, aunque es difícil y hoy creo que lo hemos ensayado bastante bien, pero siempre es difícil, porque en la política es difícil conseguir un salto cualitativo importante en la calidad política, pero sí hemos dado un gran salto al plantear un equipo, me parece a mí de primera, hemos dado un salto en plantear las personas correctas, hemos y estamos planteando en este momento ideas renovadoras con gente nueva y eso merece nuestro respaldo.

Por esa razón, vuelvo a reiterar, secundo la moción de que la Diputada Kattya sea la Vice-Presidenta 1°.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Vamos a llevar a votación nominal la elección del Vice-Presidente.

Por secretaría se dará lectura.

SECRETARIO (Administrativo):

VOTARON POR EL DIPUTADO ROBERTO ACEVEDO, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Juan Carlos Ozorio
2. Celeste Amarilla Vda. de Boccia
3. Arnaldo Samaniego González
4. Emilio Pavón Doldán
5. Luis Adolfo Urbietta
6. Freddy D'Ecclesiis Giménez
7. Ariel Villagra Sosa
8. Pastor Soria Merlo
9. Eri Rumilio Valdez
10. Carlos María López
11. Roberto González Segovia
12. Ever Aricio Noguera
13. Eusebio Alvarenga Martínez
14. Mario Alberto Varela
15. Miguel Ángel Del Puerto
16. Hugo Manuel Ibarra
17. Roque Antonio Sarubbi
18. Colym Gregorio Soroka
19. Fernando Oreggioni O'Higgins

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

20. *Rubén Arístides Balbuena*
21. *Miguel Cuevas Ruiz Díaz*
22. *Jorge Ávalos Mariño*
23. *Esteban Samaniego Álvarez*
24. *Roya Torres Báez*
25. *Ulises Quintana Maldonado*
26. *Carlos Portillo Verón*
27. *Ramón Romero Roa*
28. *Jorge Antonio Brítez*
29. *César Ariel Oviedo*
30. *Edgar Acosta Alcaraz*
31. *Tito Ibarrola Cano*
32. *Rodrigo Blanco Amarilla*
33. *Jazmín Narváez Osorio*
34. *Carlos Núñez Salinas*
35. *Carlos Antonio Rejala*
36. *José María Ibáñez*
37. *Salustiano Salinas Montanía*
38. *Celso Maldonado Duarte*
39. *Roberto Acevedo Quevedo*
40. *Juan Silvino Acosta*
41. *Teófilo Espínola Peralta*
42. *Marlene Ocampos Benítez*

**VOTARON POR LA DIPUTADA KATTYA
GONZÁLEZ, LOS SIGUIENTES
DIPUTADOS:**

1. *Juan Sebastián Villarejo*
2. *Carlos Sebastián García*
3. *Arnaldo Andrés Rojas*
4. *Pastor Vera Bejarano*
5. *Esmérita Sánchez*
6. *Celso Kennedy Bogado*
7. *Edgar Isaac Ortiz*
8. *Hugo César Capurro*
9. *Manuel Trinidad Colmán*
10. *Sergio Rojas Sosa*
11. *Marcelo Salinas González*
12. *Kattya González Villanueva*
13. *Rocío Vallejo Ávalos*
14. *María López Rotela*
15. *Norma Camacho Paredes*
16. *Carlos Enrique Silva*
17. *Julio Enrique Mineur*

VOTÓ EN BLANCO, EL DIPUTADO:

1. *Enrique Antonio Buzarquis*

ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Hugo Ramírez Ibarra
2. Raúl Latorre Martínez
3. Vicente Rodríguez Arévalos
4. Nazario Rojas Salvioni
5. Félix Ortellado Zorrilla
6. Avelino Dávalos Estigarribia
7. Walter Harms Céspedes
8. Hernán Rivas Román
9. Derlis Maidana Zarza
10. Tomás Fidelino Rivas
11. Justo Zacarías Irín
12. Blanca Vargas de Caballero
13. Néstor Ferrer Miranda
14. Erico Galeano Segovia
15. Del Pilar Medina de Paredes
16. Miguel Tadeo Rojas
17. Pedro Lorenzo Alliana
18. María Cristina Villalba
19. Basilio Núñez Giménez
20. Edwin Reimer Bühler

SEÑOR PRESIDENTE: Votaron por el señor Diputado Robert Acevedo 42 diputados, por la

señora Diputada Katty González, 17 diputados, una abstención y 20 ausentes.

Queda proclamado como Vice-Presidente 1° de la Honorable Cámara de Diputados por el período comprendido desde el 1° de julio del 2018 al 30 de junio del 2019, el Diputado Nacional Robert Acevedo.

-APLAUSOS EN LA SALA-

Pasamos al siguiente punto del orden del día.

Elección del Vice-Presidente 2°.

Tiene la palabra el Diputado Ariel Oviedo.

SEÑOR DIPUTADO CÉSAR ARIEL OVIEDO VERDÚN: Gracias, señor Presidente.

Antes que nada, felicitarlo a usted por las elecciones, desearle todo lo mejor, el mayor de los éxitos y estamos confiados que va a dirigir esta Cámara como corresponde en representación de todos nosotros de esta institución.

Me toca a mí un gran privilegio el de proponer el nombre de un amigo. Hoy un colega, un joven emprendedor y que en su persona también quiero felicitar a su equipo político, quien ha llevado adelante unas excelentes elecciones de una manera innovadora, logrando resultados verdaderamente sorprendentes.

Así es que quiero proponer el nombre del compañero, amigo y colega, Carlitos Rejala como Vice-Presidente 2° de esta Honorable Cámara.

Habiendo hecho mi propuesta también quisiera un poco poner paño frío a esta situación. Hoy entiendo que aquí no hubieron vencidos ni victoriosos, al contrario, creo que hoy la Cámara ha ganado excelentes representantes, quienes estoy seguro van a, como dije anteriormente, llevar como corresponde los hilos de esta institución.

No creo que quienes hoy estamos aquí presentes haya sido por una cuestión de casualidad. Creo que quienes hoy están aquí presentes tienen el alto honor de representar a un gran grupo de ciudadanos paraguayos.

Hoy aquí tenemos que entender que hacer créditos a través de la costilla del colega, no es de muy buen gusto, muy por el contrario, creo que la ciudadanía eso no acepta ni toma muy a bien que digamos.

Creo que hoy aquí tenemos la gran obligación de luchar por los verdaderos enemigos que se encuentran fuera de esta Cámara de Diputados. La necesidad, la falta de trabajo, la falta de oportunidad, la inseguridad, esos son los verdaderos enemigos, deben ser nuestros verdaderos enemigos.

Creo que aquí no vamos a construir nada unos contra otros, pero sí vamos a poder construir unos con otros las soluciones que esperan nuestros compatriotas de parte nuestra. Entendamos que venimos aquí a legislar a favor de la gente, a trabajar a favor de la gente y no a enfrentarnos entre nosotros.

Por eso, creo prudente de que a partir de hoy podamos dejar de lado lo mejor esta diferencia coyuntural que hoy vivimos en este recinto. Entender de qué conversando y dialogando, vamos a encontrar esas soluciones que el pueblo está reclamando, ya no quieren ver los ciudadanos paraguayos políticos enfrentándose y mucho menos con temas personales o particulares, quieren escucharnos a nosotros debatiendo los problemas que acucian a todo el pueblo paraguayo, buscando las soluciones a esos problemas.

Así es que de mi parte mi querido Presidente y a través suyo, a toda esta Honorable Cámara, mis felicitaciones por el gran logro a cada uno de ustedes, no es fácil llegar a donde estamos llegando y sobre todo, tampoco es fácil llevar encima la gran responsabilidad que el pueblo paraguayo nos ha concedido, la esperanza del pueblo paraguayo. Es nuestro deber honrar esa confianza con altura, con grandeza y demostrándole que hemos venido aquí para

defenderle a ellos y o a defender intereses particulares y personales.

Quiero que sepan que desde este nuevo gobierno que se va a instalar el 15 de agosto, estoy seguro, no va a venir nada más que proyectos que favorecen al pueblo paraguayo.

El Presidente electo Mario Abdo ya ha demostrado en su trayectoria su capacidad de diálogo, la búsqueda del consenso en el disenso y estoy seguro que su gobierno no solamente a lo mejor va a representar hoy a un signo político, sino a todo el pueblo paraguayo a través de las obras de bien que van a venir y que nosotros, estoy seguro, a refrendar.

Muchas gracias, señor Presidente, y terminando mi alocución quiero volver a recalcar mi propuesta, que es la de proponer al compañero colega, Carlitos Rejala como Vice-Presidente 2°.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Arnaldo Samaniego.

SEÑOR DIPUTADO ARNALDO SAMANIEGO GONZÁLEZ: *Gracias, señor Presidente.*

En primer lugar, augurar éxitos a todos los colegas para este período legislativo

y especialmente a usted, señor Presidente, felicitarle y desearle muchas bendiciones para que pueda llevar este colegiado con éxito.

Quiero compartir y acompañar la propuesta hecha por el Diputado Ariel Oviedo, secundando la moción para la Vice-Presidencia 2° del colega Carlos Rejala.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Sebastián Villarejo.

SEÑOR DIPUTADO JUAN SEBASTIÁN VILLAREJO VELILLA: *Gracias, señor Presidente.*

En consonancia con lo expresado en mi primera alocución, la Bancada de Patria Querida propone como candidato a la Vice-Presidencia 2° a mi colega Sebastián García. Es alguien joven, involucrado decididamente en la lucha por la transparencia y por lo tanto creemos nosotros de la Bancada de Patria Querida, que honrará el cargo para el cual pudiera ser electo con el apoyo de los colegas.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra la Diputada Nacional Kattya González.

SEÑORA DIPUTADA KATTYA MABEL GONZÁLEZ VILLANUEVA: Gracias, señor Presidente.

Simplemente para secundar la moción del colega Sebastián Villarejo y ratificar, digamos, la posición de elegir dentro de la Mesa Directiva al colega Sebastián García como Vice-Presidente 2°.

Entendemos que esta bancada va a dar a la ciudadanía muchas satisfacciones y vamos a actuar cumpliendo estos compromisos sin transigir en los principios transversales que inspiraron nuestras candidaturas.

Así es que fuerza Sebas.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora diputada.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Salustiano Salinas.

SEÑOR DIPUTADO SALUSTIANO SALINAS MONTANIA: Gracias, señor Presidente.

Al solo efecto de secundar la candidatura de Carlos Rejala a la Vice-Presidencia 2° en nombre de mi bancada.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Enrique Mineur.

SEÑOR DIPUTADO JULIO ENRIQUE MINEUR DE WITTE: Gracias, señor Presidente.

Para secundar la moción realizada por el colega Sebastián Villarejo.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra la Diputada Nacional Jazmín Narváez Osorio.

SEÑORA DIPUTADA JAZMÍN NARVAEZ OSORIO: Gracias, señor Presidente.

Para secundar la moción del congenero Carlitos Rejala.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora diputada.

Vamos a llevar a votación nominal la elección del Vice-Presidente 2°.

Por secretaría se dará lectura.

SECRETARIO (Administrativo):

VOTARON POR EL DIPUTADO CARLOS REJALA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Juan Carlos Ozorio

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

- | | | | |
|-----|--|---|------------------------------------|
| 2. | <i>Celeste Amarilla Vda. de Boccia</i> | 25. | <i>Ulises Quintana Maldonado</i> |
| 3. | <i>Arnaldo Samaniego González</i> | 26. | <i>Carlos Portillo Verón</i> |
| 4. | <i>Emilio Pavón Doldán</i> | 27. | <i>Ramón Romero Roa</i> |
| 5. | <i>Luis Adolfo Urbietta</i> | 28. | <i>Jorge Antonio Brítez</i> |
| 6. | <i>Freddy D'Ecclesiis Giménez</i> | 29. | <i>César Ariel Oviedo</i> |
| 7. | <i>Ariel Villagra Sosa</i> | 30. | <i>Edgar Acosta Alcaraz</i> |
| 8. | <i>Pastor Soria Merlo</i> | 31. | <i>Tito Ibarrola Cano</i> |
| 9. | <i>Eri Rumilio Valdez</i> | 32. | <i>Rodrigo Blanco Amarilla</i> |
| 10. | <i>Carlos María López</i> | 33. | <i>Jazmín Narváez Osorio</i> |
| 11. | <i>Roberto González Segovia</i> | 34. | <i>Carlos Núñez Salinas</i> |
| 12. | <i>Ever Aricio Noguera</i> | 35. | <i>Carlos Antonio Rejala</i> |
| 13. | <i>Eusebio Alvarenga Martínez</i> | 36. | <i>José María Ibáñez</i> |
| 14. | <i>Mario Alberto Varela</i> | 37. | <i>Salustiano Salinas Montanía</i> |
| 15. | <i>Enrique Antonio Buzarquis</i> | 38. | <i>Celso Maldonado Duarte</i> |
| 16. | <i>Miguel Ángel Del Puerto</i> | 39. | <i>Roberto Acevedo Quevedo</i> |
| 17. | <i>Hugo Manuel Ibarra</i> | 40. | <i>Juan Silvino Acosta</i> |
| 18. | <i>Roque Antonio Sarubbi</i> | 41. | <i>Teófilo Espínola Peralta</i> |
| 19. | <i>Colym Gregorio Soroka</i> | 42. | <i>Marlene Ocampos Benítez</i> |
| 20. | <i>Fernando Oreggioni O'Higgins</i> | VOTARON POR EL DIPUTADO | |
| 21. | <i>Rubén Arístides Balbuena</i> | SEBASTIÁN GARCÍA, LOS SIGUIENTES | |
| 22. | <i>Miguel Cuevas Ruiz Díaz</i> | DIPUTADOS: | |
| 23. | <i>Jorge Ávalos Mariño</i> | 1. | <i>Juan Sebastián Villarejo</i> |
| 24. | <i>Esteban Samaniego Álvarez</i> | 2. | <i>Carlos Sebastián García</i> |
| | | 3. | <i>Arnaldo Andrés Rojas</i> |

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

- | | |
|--------------------------------------|--|
| 4. <i>Pastor Vera Bejarano</i> | 7. <i>Walter Harms Céspedes</i> |
| 5. <i>Esmérita Sánchez</i> | 8. <i>Hernán Rivas Román</i> |
| 6. <i>Celso Kennedy Bogado</i> | 9. <i>Derlis Maidana Zarza</i> |
| 7. <i>Edgar Isaac Ortiz</i> | 10. <i>Tomás Fidelino Rivas</i> |
| 8. <i>Hugo César Capurro</i> | 11. <i>Justo Zacarías Irún</i> |
| 9. <i>Roya Torres Báez</i> | 12. <i>Blanca Vargas de Caballero</i> |
| 10. <i>Manuel Trinidad Colmán</i> | 13. <i>Néstor Ferrer Miranda</i> |
| 11. <i>Sergio Rojas Sosa</i> | 14. <i>Erico Galeano Segovia</i> |
| 12. <i>Marcelo Salinas González</i> | 15. <i>Del Pilar Medina de Paredes</i> |
| 13. <i>Katty González Villanueva</i> | 16. <i>Miguel Tadeo Rojas</i> |
| 14. <i>Rocío Vallejo Ávalos</i> | 17. <i>Pedro Lorenzo Alliana</i> |
| 15. <i>María López Rotela</i> | 18. <i>María Cristina Villalba</i> |
| 16. <i>Norma Camacho Paredes</i> | 19. <i>Basilio Núñez Giménez</i> |
| 17. <i>Carlos Enrique Silva</i> | 20. <i>Edwin Reimer Bühler</i> |
| 18. <i>Julio Enrique Mineur</i> | |

**ESTUVIERON AUSENTES, LOS
DIPUTADOS:**

1. *Hugo Ramírez Ibarra*
2. *Raúl Latorre Martínez*
3. *Vicente Rodríguez Arévalos*
4. *Nazario Rojas Salvioni*
5. *Félix Ortellado Zorrilla*
6. *Avelino Dávalos Estigarribia*

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el
Diputado Nacional Ever Aricio Noguera.

**SEÑOR DIPUTADO EVER JUAN ARICIO
NOGUERA:** Gracias, señor Presidente.

*Al solo efecto de hacer constar mi
voto a favor del colega Diputado Carlos
Rejala.*

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor
diputado.

Por el señor Diputado Carlos Rejala 42 votos, por el señor Diputado Sebastián García 18 votos, ausentes 20.

Queda proclamado como Vice-Presidente 2° de la Honorable Cámara de Diputados, por el período comprendido desde el 1° de julio de 2018 al 30 de junio de 2019 al Diputado Nacional Carlos Rejala.

-APLAUSOS EN LA SALA-

Siguiente punto del orden del día.

Ahora corresponde la elección de tres Secretarios Parlamentarios.

Tiene la palabra el Diputado Nacional José María Ibáñez.

SEÑOR DIPUTADO JOSE MARIA IBÁÑEZ BENITEZ: Gracias, señor Presidente.

Es con el propósito de proponer una terna para los Secretarios Parlamentarios, de modo que podamos simplificar la práctica de elección de los mismos, sin necesidad de hacerlo de a uno.

Por lo tanto, llevo esta propuesta al pleno de la siguiente manera: Carlos Núñez Salinas, Freddy Tadeo D'eclesiis y Carlos Portillo, como un planteamiento para la Secretaría Parlamentaria.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Salustiano Salinas.

SEÑOR DIPUTADO SALUSTIANO SALINAS MONTANIA: Gracias, señor Presidente.

Al solo efecto de secundar la moción del colega Ibáñez, para que elijamos a los tres de una vez y podamos terminar esta sesión.

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra la Diputada Nacional Jazmín Narváez Osorio.

SEÑORA DIPUTADA JAZMÍN NARVAEZ OSORIO: Gracias, señor Presidente.

Para secundar la moción del colega José María Ibáñez.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora diputada.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Enrique Mineur.

SEÑOR DIPUTADO JULIO E. MINEUR DE WITTE: Gracias, señor Presidente.

Generalmente este es el estadio donde se genera la cordialidad y se habilita el diálogo entre los 80 diputados, no existiendo

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

*ese ánimo, no vamos a presentar candidatura
y vamos a abstenernos en este punto.*

Gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor
diputado.*

Por secretaría se da lectura.

SECRETARIO (Administrativo):

**VOTARON POR LA TERNA MOCIONADA,
LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:**

- | | |
|---|---|
| 1. <i>Juan Carlos Ozorio</i> | 16. <i>Miguel Ángel Del Puerto</i> |
| 2. <i>Celeste Amarilla Vda. de Boccia</i> | 17. <i>Hugo Manuel Ibarra</i> |
| 3. <i>Arnaldo Samaniego González</i> | 18. <i>Roque Antonio Sarubbi</i> |
| 4. <i>Emilio Pavón Doldán</i> | 19. <i>Colym Gregorio Soroka</i> |
| 5. <i>Luis Adolfo Urbietta</i> | 20. <i>Fernando Oreggioni O'Higgins</i> |
| 6. <i>Freddy D'Ecclesiis Giménez</i> | 21. <i>Rubén Arístides Balbuena</i> |
| 7. <i>Ariel Villagra Sosa</i> | 22. <i>Miguel Cuevas Ruiz Díaz</i> |
| 8. <i>Pastor Soria Merlo</i> | 23. <i>Jorge Ávalos Mariño</i> |
| 9. <i>Eri Rumilio Valdez</i> | 24. <i>Esteban Samaniego Álvarez</i> |
| 10. <i>Carlos María López</i> | 25. <i>Ulises Quintana Maldonado</i> |
| 11. <i>Roberto González Segovia</i> | 26. <i>Carlos Portillo Verón</i> |
| 12. <i>Ever Aricio Noguera</i> | 27. <i>Ramón Romero Roa</i> |
| 13. <i>Eusebio Alvarenga Martínez</i> | 28. <i>Jorge Antonio Brítez</i> |
| 14. <i>Mario Alberto Varela</i> | 29. <i>César Ariel Oviedo</i> |
| 15. <i>Enrique Antonio Buzarquis</i> | 30. <i>Tito Ibarrola Cano</i> |
| | 31. <i>Rodrigo Blanco Amarilla</i> |
| | 32. <i>Jazmín Narvárez Osorio</i> |
| | 33. <i>Carlos Núñez Salinas</i> |
| | 34. <i>Carlos Antonio Rejala</i> |
| | 35. <i>José María Ibáñez</i> |
| | 36. <i>Salustiano Salinas Montanía</i> |
| | 37. <i>Celso Maldonado Duarte</i> |
| | 38. <i>Roberto Acevedo Quevedo</i> |

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

39. *Juan Silvino Acosta*

40. *Teófilo Espínola Peralta*

41. *Marlene Ocampos Benítez*

**VOTARON EN BLANCO, LOS
DIPUTADOS:**

1. *Juan Sebastián Villarejo*

2. *Carlos Sebastián García*

3. *Arnaldo Andrés Rojas*

4. *Pastor Vera Bejarano*

5. *Celso Kennedy Bogado*

6. *Edgar Isaac Ortiz*

7. *Hugo César Capurro*

8. *Roya Torres Báez*

9. *Manuel Trinidad Colmán*

10. *Sergio Rojas Sosa*

11. *Marcelo Salinas González*

12. *Katty González Villanueva*

13. *Rocío Vallejo Ávalos*

14. *María López Rotela*

15. *Norma Camacho Paredes*

16. *Carlos Enrique Silva*

17. *Julio Enrique Mineur*

**ESTUVIERON AUSENTES, LOS
DIPUTADOS:**

1. *Hugo Ramírez Ibarra*

2. *Raúl Latorre Martínez*

3. *Vicente Rodríguez Arévalos*

4. *Nazario Rojas Salvioni*

5. *Félix Ortellado Zorrilla*

6. *Esmérita Sánchez*

7. *Avelino Dávalos Estigarribia*

8. *Walter Harms Céspedes*

9. *Hernán Rivas Román*

10. *Derlis Maidana Zarza*

11. *Tomás Fidelino Rivas*

12. *Justo Zacarías Irún*

13. *Blanca Vargas de Caballero*

14. *Néstor Ferrer Miranda*

15. *Edgar Acosta Alcaraz*

16. *Erico Galeano Segovia*

17. *Del Pilar Medina de Paredes*

18. *Miguel Tadeo Rojas*

19. *Pedro Lorenzo Alliana*

20. *María Cristina Villalba*

21. *Basilio Núñez Giménez*

22. *Edwin Reimer Bühler*

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Votaron 41 diputados por Carlos Núñez Salinas, Freddy D'ecclesiis y Carlos Portillo, 17 abstenciones, 22 ausentes.

Quedan proclamados como Secretarios Parlamentarios de la Honorable Cámara de Diputados por el período

comprendido desde el 1° de julio de 2018 al 30 de junio de 2019 a los Diputados Nacionales Carlos Núñez Salinas, Freddy D'ecclesiis y Carlos Portillo.

No habiendo otro punto que tratar, se levanta la sesión.

Felicidades para todos.

-SON LAS TRECE HORAS Y DIECIOCHO MINUTOS -